
  AGENDA SEB-SITZUNG 07.03.2022 – 19.30 UHR 

 

Teilnehmende 
Schulelternbeirat   Schulvertretung 

Burkard, Julia Noack, Jürgen Riedel, Dr. Roman 

Day, Tanja Rieth, Diana Martin Huber 

Dennebaum, Martin Schlaubitz-Raab, Dagmar   

Emrich, Rainer Schuld, Sabine   

Esch, Isolde Stutz, Bernhard  Protokoll: Ingo Wolfarth, 10.4.2022 

Falke, Sybille Werner, Esther   

Haid-Scheid, Silke Wolfarth, Ingo   

Klein, Marco    

Lemb-Schmitt, Alexandra     

Fehlend: Wenner, Ralph  

 
 
 
 

TOP 1:  Thema Medienkompetenz/Umsetzung Mediennutzungsordnung/Pädagogisches Konzept für das 
Unterrichten in Tablet-Klassen (Einladung Martin Huber) 

 
 
Details zur Vorstellung können dem Anhang (Konzeptvorstellung von Herrn Huber) entnommen werden. 
 

Aus der Diskussion: 
Die Schulleitung hat 2014 die Initiative ergriffen und Strukturen ermöglicht. Der Prozess sei langfristig 
angelegt, wichtig sei dabei, die Menschen mitzunehmen. Das Kollegium ist mittlerweile weitgehend vom 
Konzept überzeugt, dies war anfänglich nicht so. Berufszweck von Lehrern sei Unterrichtserteilung, nicht 
Unterrichtskonzeption. Dennoch hohes Engagement. Das Medienkonzept unterliegt einem dauerhaften 
Wandel, begonnen wurde durchaus mit Ängsten einer Zwangsumstellung. Mittlerweile ist dem Kollegium 
die Gestaltung freigestellt. Es sind 16-17 Fächer mit jeweils anderer Didaktik zu unterstützten, dies 
befindet sich teils in unterschiedlichen pädagogischen, personellen und kommunikative Phasen. Es gäbe 
kaum eine Schule, an der das Kollegium so engagiert mitmacht. Der Unterschied eines Schulbetriebs zu 
Wirtschaftsbetrieben müsse bedacht werden. Übergeordnete Stellen haben die überdurchschnittliche 
Häufigkeit von Kollegiums-Schulungen festgestellt, u.a. auch Tutorial-Videos für das Kollegium.  
 
Eindruck, dass Medienkompetenzschulung (MKS) nicht umgesetzt werde. Herr Huber wird Lehrkräfte 
regelmäßiger erinnern. Eine Nachholung in Klassenstufe 8 kann nicht zugesagt werden. Es sei in der 
Mittelstufe ein Problem Stunden dafür zu bekommen. Die 31,5 Std Lehrzeit können nicht überschritten 
werden, um Halbtag-Schüler nicht zu überstrapazieren. Erfordert Interpretationen der zur Verfügung 
stehenden Stunden. MKS als Fach wurde selbst konzeptioniert, unterliegt daher ständiger Anpassung und 
Verbesserung, Zeiten dafür sind aber beschränkt (auch Corona-Folge). In Planung ist ein Plakat zum 
Aushang in allen Klassenräumen mit den Regelungen zur Nutzung elektronischer Medien, wovon man sich 
eine bessere Wahrnehmung verspricht. Kritik aus der letzten Gesamtkonferenz kam zu düster rüber, da 
hier nicht positive, sondern bewusst nur negative Erfahrungen erfragt wurden. Dazu hatten sich 9 von 90 
Lehrer*innen geäußert.  
 
Kommunikation der Elternschaft seitens SEB direkt an Herrn Huber. Bei einzelnen Klassen soll dies über 
die Klassenleitungen (mit Herrn Huber in cc) erfolgen. Klassenleitungen sollen immer informiert sein. 
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TOP 2:  BERICHT DER SCHULLEITUNG 

 
- Corona Update:  

o Viele Ausfälle aufgrund Omikron derzeit, auch auf Lehrerseite. 12er Jahrgang war während der 
Leistungsphase zu Hause, erwies sich als sinnvoll. 

- Personal: 
o Schulleitungsstelle nunmehr besetzt mit Dr. Markus Reinbold. Kommt vom Rhabanus-Maurus-

Gymnasium, mit humanistischen Hintergrund. Er wird ab Mai in Konferenzen eingebunden. 
Verfahren zur Besetzung der Stellvertretungs-Positionen ist abgeschlossen, ein Assessment erfolgt 
im März, dürfte zu neuem Schuljahr besetzt sein. 2. Stellvertretungsposition eher später.  

o Staatsstellenbesetzung war bisher nicht erfolgreich. Wurde mittlerweile an einen Lehrer der 
Schule nach einem Ranglistenverfahren vergeben (für Sport und Sozialkunde).  

o Attraktivität der Schule als Arbeitgeber sei gegeben, Referendare bleiben gerne an der Schule, 
auch aufgrund des Zusammenspiels von Schülerschaft, Kollegium und Elternschaft. 

- Bau  
o Fahrstuhl ist mittlerweile wieder in Betrieb. 

- Hausordnung:  
o Soll in verständlichere und zeitgemäße Fassung gebracht werden. Befindet sich auf Schulseite in 

Endredaktion, wird dem SEB vorgelegt, wenn soweit finalisiert. 
 

 

TOP 3: Genehmigung Protokoll vom 10.01.2022 

 
genehmigt 
 
 

TOP 4: Bericht der ARGE Mainzer Gymnasien/LEB – Diana Rieth 

 
Die Arbeitsgemeinschaft umfasst nicht nur die Gymnasien im Stadtgebiet, sondern auch im Landkreis. Es wird sich 
im 4-Wochen-Turnus getroffen. Themen gehen ins Schulpolitische. Teilnehmende streben oft Wahl in 
Landeselternbeirat an. Willigis als Gymnasium in kirchlicher Trägerschaft sei darin nicht ideal repräsentiert. Nächste 
Sitzung am 7. April. LEB-Wahl ist am 30.03.2022. Hat durch persönliche Teilnahme zu erfolgen. Stimmberechtigt sind 
Sybille und Julia.  
Infos, die über das LEB-Landesportal kommen, können an Klassenpaten weitergeleitet werden. Voraussetzung ist 
Anmeldung der SEB-Mitglieder im Landesportal, dies ist aber auch Klassenelternvertretern möglich. 
 
 

TOP 5: Themen der Klassenpaten 

 

Jahrgangsstufe 05: Marco Klein 
Jahrgangsstufe 06: Jürgen Noack 
Jahrgangsstufe 07: Alexandra Lemb-Schmitt 
Jahrgangsstufe 08: Ralph Wenner 
Jahrgangsstufe 09: Diana Rieth 
MSS:   Rainer Emrich (10); Sybille Falke (11) 

 
- Jahrgangsstufe 5: Zustand der Toiletten wurde thematisiert, sowie die Abhaltung/Regelmäßigket des 

Schulgebets zu Unterrichtsbeginn. 
- Jahrgangsstufe 9: Ausfall der Besinnungstage in einer Klasse und entsprechender Ersatz wurde thematisiert. 

Ferner ob Schulgottesdienst wieder in Präsenz stattfinden können. 
 

Sonst keine Rückmeldungen. 
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TOP 6: Bericht Arbeitskreise 

 

AK Kunst und Kultur: Es wurden 3 Stellen ausgeschrieben, noch kein Ergebnis. 

AK Nachhaltigkeit:  Klassenbezogene Projekttage in diesem Schuljahr bekommen 
Nachhaltigkeitsthemen. 

AK Weiterentwicklung zu G9GTS in 
Angebotsform: 

Hat getagt. Kostenpflichtige Zusatzangebote wurden diskutiert. Gespräch 
mit Herrn Brobeil hat stattgefunden, er wolle sich die Angebote des 
Theresianums anschauen. Thema zurückgestellt, bis Fragen der 
Kommerzialität geklärt sind. 

AK Fördern und Fordern:   Hat getagt. Vorstellung vieler engagierter Ideen des Kollegiums.  

ARGE Mainzer Gymnasien:  Siehe TOP 4 

Steuergruppe QuEKS:  Hat getagt, Vorstellung einer Vielzahl von Konzepten. 

Schulbeirat:  Erste Sitzung am 08.03.2022 

 
Sonst keine Berichte. 
 
 
 

TOP 7:  Aktuelles SEB-Foto für die Homepage 

 
Weiterhin verschoben, ggf. für den 13.06.2022 (gemeinsames Treffen SEB Gym, SEB RS, Förderverein) vorsehen. 
 
 
 
 

NÄCHSTE TERMINE: 

 

• 02.05.2022 SEB-Treffen  

• 11.06.2022 Sommerfest und Verabschiedung 

• 13.06.2022 gemeinsames Treffen mit SEB Realschule und Förderverein 
o Einladung Dr. Reinbold vorsehen, ebenso Frau Berger und Herr Kuntz 

• 12.09.2022 SEB-Treffen 

• 24.09.2022 Schulfest 

• 07.11.2022 SEB-Treffen 

• 12.12.2022 SEB-Weihnachtsmarkt 
 
 
 

Ende der Sitzung: 22.30 Uhr 

 
 


